

TRANSCRIPCIÓN Surcando\_la\_memoria\_122  
JOSÉ DE LEÓN HERNÁNDEZ  
EN CAMPO - 2017

RZ = Ricardo Zamora  
JLH = José de León Hernández

JLH  
El punto sería ver alguna avutarda, tío. Si vemos alguna avutarda, paramos y la enfocas

[Hombre]  
[¿¿] Jable jable, eso para mí es lo más Jable que hay.

JLH  
Sí. Ahora no hablo Ricardo, porque no... [¿??] ¿Puedo hablar, sí? ¿Cuando quiera?

RZ  
Sí, cuando quieras, estoy grabando ya.

JLH  
Bueno, aquí vemos un jable pues mucho más pedregoso, seguramente menos productivo, pero nos vamos dirigiendo a alguna zona, lo que son las hoyas: la Hoya Medina, la Hoya la Plata, todo esto está más arriba, eh... Las Melianas, eh... la Hoya del Mulato, que son los sitios donde hay una mayor concentración de humedad, que es donde se ve que está plantado y los manchones más verdes, ¿no? Que se ve por ejemplo aquí a la derecha un poquito... donde está... los mejores terrenos de cultivo. Un poquito más adelante ya vamos acercándonos a dos de las principales aldeas que habían aquí en el Jable, que era la aldea de un Umaren, que viene a estar más o menos enfrente de donde nos estamos dirigiendo. Y un poquito más a la derecha, la Peña las Cucharas, dentro ya del término de... de Fiquiníneo. Luego abajo, bueno hacia Soo, entre Soo y la caleta Famara, ya está la zona de los Revolcaderos y Samarín. Porque todo este jable, gran parte de este jable perteneció a Gaspar de Samarín el viejo y luego a Luis de Samarín, que eran moriscos. Pero, vamos, gente del grupo de poder de la isla que formaban parte de las milicias de los señores de la Villa de Teguise. Y aquí es donde se habla que en todo este jable vivían los moriscos; incluso hay denuncias de la Inquisición, que vivían en jaimas, en descampados, hay una denuncia de que había hasta una mezquita de los moriscos, que luego dicen que no, que en realidad era la tumba de un santón que estaba pues por esta zona más hacia la zona de la... de la Peña las Cucharas. [00:02:44-00:03:13] Para un momento Ricardo, para decirle a ver si tiene algún nombre por aquí a... a José.